
  

N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung des Ausschusses für Freizeit und Sport
am 11. September 2008

Stadion Berliner Straße, Tribünengebäude, Wettiner Straße 4, 
                                       65189 Wiesbaden

_________________________________________________________________________________

Vorsitz :  David
Der Vorsitzende

Anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anlage 1
Ferner anwesend: siehe Anlage 2
Tagesordnung: siehe Anlage 3
Veröffentlichung: siehe Anlage 4
Beginn (öffentlicher Teil): 17:00 Uhr Ende: 18:20 Uhr
_________________________________________________________________________________

Bestandteil dieser Niederschrift sind die Drucksachenbände zu den Sitzungen der Stadtverordneten-
versammlung und ihrer Ausschüsse mit den in der Tagesordnung aufgeführten Sitzungsvorlagen (SV)  
der öffentlichen und nicht-öffentlichen

Drucksachenlisten (DL Nrn. 36/08) (Drucksachenband 131)

 
Die mit der Einladung zugegangenen und die in der Sitzung verteilten Beratungsunterlagen sind der 
Niederschrift entsprechend den Angaben bei den einzelnen Beschlüssen bzw. Protokollnotizen 
beigefügt.

Die Sitzung ist gemäß § 80a der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung der Landes-
hauptstadt Wiesbaden auf Tonträger aufgezeichnet.

Zu den Redebeiträgen gilt das gesprochene Wort.

Vor Eintritt in die Tagesordnung melden sich im Rahmen der Bürgerfragestunde zu Wort: 

Herr Hermann: Fragt aufgrund der gestrigen Berichterstattung im Wiesbadener Tagblatt warum nach 
Erweiterung der Brita-Arena die Vereine weichen müssten. Ob hier ein Parkplatz geschaffen werde.
Oberbürgermeister Dr. Müller: Erweiterung bedeute auch Klärung der Parkplatzfrage. Frage des 
endgültigen Stadionstandortes werde durch Speer und Partner geprüft. Das Ergebnis werde 
vorgestellt, sobald es vorliege. Mögliche Standorte in Wiesbaden sollen geprüft werden. Natürlich 
werde bei der Prüfung auch das Stadion an der Berliner Straße berücksichtigt. Geht davon aus, dass 
über das Ergebnis in der nächsten Sitzung berichtet werden könne.
Herr Rönsch: Ob bekannt sei, dass der SV Wiesbaden seit 6.10.1910 in diesen Räumen an diesem 
Standort sei. Die Tribüne ist seit 1937 in dem jetzt aktuellen Zustand. Bittet per Anordnung 
zuzulassen, die Tür zu den Umkleideräumen offen zu lassen. Die Tür ist ständig wieder 
zugeschlossen und wird aufgebohrt durch den Verein. 
Herr David: Stellt fest, dass die Problematik durch das Sportamt aufgenommen wird.
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Herr Suppes: Kleiderhaken in den Duschräumen im Kleinfeldchen sollten gegen größere Kleiderhaken 
ausgetauscht werden. Es wäre nicht möglich Handtücher und Kulturbeutel aufzuhängen.
Mitglied des SV Wiesbaden: Fragt nach Beleuchtung an der Beschallungsanlage. 
Herr Schütze: Die Beleuchtung, die weggefallen ist durch Ausbaus ist wieder ersetzt. Am Werferplatz 
war nie eine Anlage. Das Flutlicht gehe seit gestern wieder.

Nach Eröffnung der Sitzung stellt der Vorsitzende die form- und fristgerechte Ladung gem. § 58 
Hessische Gemeindeordnung (HGO) in Verbindung mit § 62 HGO sowie die Beschlussfähigkeit gem. 
§ 53 HGO fest.

öffentliche Sitzung

    Tagesordnung 

   
0079 Genehmigung der Niederschrift vom 14.08.2008

Einstimmig
   

0080 08-F-06-0033

Beeinträchtigung der Nutzung des Stadions Berliner Straße aufgrund Tribünensanierung
Beschluss des Ausschusses für Freizeit und Sport Nr. 0071 vom 14.08.2008

Einstimmig
   

0081 08-F-01-0046

Erhöhung des Energiekostenzuschusses für Vereine
Beschluss des Ausschusses für Freizeit und Sport Nr. 0056 vom 29.05.2008

Herr Schütze stellt die Situation im Rahmen einer Powerpointpräsentation dar.
Stadtv. Gores: Möchte bevorzugt ortsansässige Energieberater eingesetzt haben.
Energieberatung ESEWE: Ab 1.10.2008 werden die Vereine neu beleuchtet. Allen werde der günstige 
Online-Tarif, unabhängig vom Verbrauch- angeboten.
Es sei technisch abgesichert, dass nach bestem Preis abgerechnet werde.
Oberbürgermeister Dr. Müller: Verweist auf die Notwendigkeit der Bereitstellung von üpl-Mittel für die 
Durchführung der Maßnahme.

Einstimmig
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0082 08-F-01-0083

Schwimmbadsituation nach Gründung des Eigenbetriebes Mattiaqua
Antrag der SPD- Stadtverordnetenfraktion vom 03.09.2008

Enthaltung Linke Liste
   

0083 08-F-06-0048

Sachstandsbericht Eigenbetrieb Mattiaqua
Antrag der Fraktion Linke Liste Wiesbaden vom 03.09.2008

Enthaltung Linke Liste
   

0084 08-F-06-0049

Veranstaltungen unter freiem Himmel
Antrag der Fraktion Linke Liste Wiesbaden vom 03.09.2008

Vorsitzender David: SPD lehne den Antrag ab, da Verwaltungshandeln. 
Stadtv. Pfeifer: Inhalt des Antrages sei bereits gängige Verwaltungspraxis.

Gegen Linke Liste
  

 
0085 08-F-25-0103

Schwimmkursangebot in der Stadt Wiesbaden
Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU, Bündnis90/DIE GRÜNEN und FDP vom 
03.09.2008

Einstimmig
   

0086 08-V-52-0017

Bau von Kleinspielfeldern mit Kunststoffrasen

Einstimmig
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0087 07-A-09-0004

Freizeitkicker auf den Rheinwiesen
Sachstandsbericht

Einstimmig
   

0088 08-F-06-0012

Freizeitgestaltung auf den Rheinwiesen (u.a. Kicken)
Beschluss des Ausschusses für Freizeit und Sport Nr. 0042 vom 17.04.2008

Einstimmig
   

0089 07-F-25-0040

Sanierungsbedarf der Sporthallen Wiesbaden
Beschluss des Ausschusses für Freizeit und Sport Nr. 0029 vom 26.04.2007

Einstimmig
   

0090 Verschiedenes

Einstimmig

Anlagen

Wiesbaden, .09.2008

Vorsitzender                             Schriftführer weitere Schriftführerin

David                                           Gerich Paa


